



**Uruguayisch-Deutsche
Gesellschaft für Außenpolitik**

**Sociedad Uruguayo-Alemana de
Política Exterior**



Introducción

La Sociedad Uruguayo-Alemana de Política Exterior (DGAPUY) es el único foro neutral en Uruguay que facilita el diálogo entre Alemania y Uruguay con un enfoque europeo-latinoamericano, en materia de política exterior. Fundada en 2023 con representación en Montevideo y Berlín, la DGAPUY surge como una plataforma neutral para el fortalecimiento de las relaciones bilaterales, creando espacios de debate innovadores. Estos espacios en Uruguay tienen como objetivo primordial poner en discusión en diversos sectores temas que para Alemania y Europa son fundamentales y que en la región son poco difundidos, estudiados y discutidos.

En un mundo cada vez más interconectado y desafiante, la DGAPUY busca contribuir a la diplomacia y al análisis estratégico a través de su red de contactos, programas de formación y publicaciones especializadas. Además, con sus alianzas e intercambios con otras organizaciones, como la fundación «Conferencia de Seguridad de Múnich», y diversos *Think-Tanks* busca poner a Uruguay en espacios donde merece ser escuchado.

Objetivos y relevancia estratégica

El objetivo central de la DGAPUY es consolidarse como un actor clave en la política exterior entre Alemania y Uruguay, con un enfoque europeo-latinoamericano, proporcionando información fiable, elaborando sugerencias que pueden ser tomadas por ambos gobiernos y generando espacios de cooperación internacional. La misión se articula en torno a los siguientes ejes:

- **Facilitación del Diálogo Bilateral a través de la Sociedad Civil:** Creación de un espacio neutral para la discusión de temas estratégicos de interés mutuo.
- **Análisis y Prospectiva:** Identificación de tendencias en política exterior que impactan en la relación entre Uruguay, Alemania y la región europea-latinoamericana.
- **Fomento de Alianzas Internacionales:** Construcción de redes entre actores políticos, académicos, diplomáticos y empresariales.

En un contexto global de transformaciones geopolíticas, la DGAPUY desde la perspectiva uruguaya tiene interés en su consolidación, **ya que considera que Uruguay tiene que relacionarse más con el resto del mundo y ocupar espacios que aún no ha ocupado.** Esto a la vez permite que Uruguay puede defender sus intereses. Es en este contexto que la DGAPUY busca convertirse en un actor clave al actuar como un canal alternativo de comunicación entre gobiernos, sector privado y sociedad civil.

Red de contactos y participaciones

La DGAPUY está integrada por una amplia red de actores clave que colaboran directamente con el trabajo, como por ejemplo:

- **Martin Kobler:** embajador alemán (ret.), Jefe de Gabinete del Ministro Exterior Fischer (ret.), enviado especial de las Naciones Unidas en Libia y el Este del Congo.
- **Erich Vad:** Experto en temas de seguridad. Exasesor de la Canciller Alemana, Angela Merkel (2005-2020).
- **Daniel Loureiro:** Capitán de Navío, Vicepresidente de la Administración Nacional de Puertos (ANP) (2020-2025)
- **Hartmut Koshyk:** Miembro del Parlamento Alemán (1985-2016) y Secretario de Estado Parlamentario (ret.)
- **Diego Guadalupe:** Consúl Honorario de Ucrania en Uruguay.

También se destaca el vínculo con la fundación »Conferencia de Seguridad de Múnich« y su CEO, Dr. Benedikt Franke. Fruto de dicha colaboración, ambas organizaciones se encuentran en la planeación de actividades en conjunto de forma presencial y virtual, con un enfoque primario hacia Uruguay. El intercambio entre estas organizaciones y personas permite no solo la formulación de estrategias conjuntas con la mirada de expertos, sino también la articulación de políticas pragmáticas que puedan ser tomadas en cuenta.

Impacto y contribución

La red de contactos de la DGAPUY le permite traer a Uruguay información **fiable, neutral y académica** sobre lo que ocurre en Alemania y en Europa. A su vez, le permite a Alemania y Europa contar con información precisa sobre Uruguay y la región. La organización está totalmente comprometida con la verificación de sus fuentes, confirmando con expertos muchas de las publicaciones importantes.

Lo publicado en la web oficial (dgapuy.com) se publica sin excepción en alemán y español, a modo de que ambas naciones cuenten con la misma información. Nuestras traducciones son manuales, no usamos tecnología para asegurar la fiabilidad de la traducción.



Conexión MERCOSUR-Unión Europea y el mundo

Si bien la DGAPUY tiene un enfoque bilateral, su trabajo se enmarca en una perspectiva más amplia que involucra a la Unión Europea y América Latina. Entre sus principales líneas de acción en este ámbito se encuentran:

- **Fortalecimiento de la Cooperación UE-Uruguay:** Promoción de iniciativas conjuntas en áreas de interés estratégico.
- **Participación en Foros Internacionales:** Representación en eventos globales de política exterior y seguridad.

Para Uruguay, el trabajo de la DGAPUY representa una oportunidad para consolidar su presencia en el escenario internacional y fortalecer sus vínculos con la UE y Alemania. A su vez, para la UE y Alemania, representa una oportunidad para consolidarse en el MERCOSUR.

Educación

La DGAPUY considera que la educación es un pilar fundamental para el fortalecimiento de las relaciones bilaterales y la defensa de los valores democráticos en un orden internacional basado en normas. En este sentido, buscará impulsar diversas iniciativas, en conjunto con otras organizaciones como la Conferencia de Seguridad de Múnich, que apunten a dichos objetivos.